
ВРЕМЕНА PAST



PAST SIMPLE
действие произошло в некоторый момент времени в прошлом(время действия указывается 
или подразумевается)
◦Повторяющиеся действия в прошлом:

I got up at 7 o`clock, had breakfast and then went to work.

◦Когда речь идет об открытиях, изобретениях:

The French invented the cinema.

◦Действие, которое длилось в течение некоторого периода времени в 
прошлом и теперь закончено:

Yesterday I walked in the park for two hours.

◦Событие, которое произошло вторым, явл. результатом события, 
которое произошло первым:

She became famous after she wrote this novel.



СЛОВА-МАРКЕРЫ
◦ Yesterday, last week, long ago, the other day, not until, just now, once, earlier, then, there, 

when...?where...?how often...?how long ago...?



Present Perfect Past Simple

Что-то произошло в период времени, 
который длится вплоть до момента речи

Что-то произошло в некоторый момент 
времени и закончилось до разговора

Jack grew a beard but now he has shaved it 
off

Событие может произойти еще раз Событие уже не сможет произойти еще 
раз

His has written two bestsellers and we hope 
his next book will also do well

He wrote several books of  poems in the 
last years of  his life

Новая информация Детали описываемого события

You have cut your finger!How did it 
happen?



PAST CONTINUOUS
действие длилось в конкретный момент времени в прошлом

◦При описании действия, на фоне или в процессе которого произошло 
некоторое другое событие:

It was raining when I arrived.

◦Для описания временного действия в прошлом:
I was going to work by bus that week as my car was broke down.

◦Для описания раздражающего действия:



СЛОВА-МАРКЕРЫ
◦At 5 o`clock, at midnight, the whole day, at that time yesterday,  придаточные 
предложения с while, as, when



PAST PERFECT
действие завершилось до определенного момента времени в прошлом

◦ Для обозначения действия, котрое произошло до момента речи и имело 
видимый результат в прошлом:

She had broken her arm and could not write for a week.
◦ В конструкциях Past Perf. before/by Past Ind., Past Ind. After Past Perf.:
I came to the station after the train had left.
◦ НО!Когда нет необходимости подчеркивать предшествование одного 

действия другому, в придат. Предложении после after  возможно 
употребление Past Ind.:

After she heard the news she phoned me at once.
◦ В конструкциях hardly...when, scarcely...when, no sooner...than:
Hardly had I entered the room when the phone rang.



СЛОВА-МАРКЕРЫ
◦By 5 o`clock, before, after, just, already, in advance, beforehand



PAST SIMPLE vs PAST PERFECT
◦Past Simple употребляется, когда действия передаются в той же 
последовательности, в которой они происходили.

◦Past Perf. Используется, когда последовательность событий 
прерывается упоминанием о ранее свершившемся событии.

I arrived at the airport, took a taxi and drove to the hotel where I had booked a 
room in advance



PAST PERFECT CONTINUOUS
действие началось до опр. Момента времени в прошлом и длилось в течение опр. периода

◦PastPC делает акцент на самом действии или его длительности, Past 
Perfect употребляется, когда существенным является завершенность 
действия или результат.

Pat was tired because she had been working very hard.

His speech in public showed he had done his homework well.



СЛОВА-МАРКЕРЫ
◦For 2 hours, since morning, all day long, how long...?


